

pero el movimiento de aproximación no ido efectuándose lánguido, perezosamente.

La "Asociación de la Prensa de Madrid", en su sesión inaugural, verificada en 15 de Febrero de 1895, declara que "la mira principal de los asociados es, aun antes que la fundación de un "Monte Pío", prodiamente dicho, la constitución de un "Sindicato de la Prensa", merced al cual esté siempre á cubierto el decoro de la clase, haya medios de evitar ó reprimir cualesquiera incorrecciones, tenga personalidad jurídica el periodismo español en los conciertos internacionales, y se conserve incólume aquel sumo prestigio tan necesario para la autoridad moral como para la prosperidad material de las corporaciones que viven en relación con el público".

La comisión nombrada en aquel acto, para constituir el "Sindicato de la Prensa", informa poco tiempo después, como sigue:

..... "Estamos de acuerdo con los que desean que se llegue ó procure llegar á la "sindicatura", amparo de la prensa y de sus derechos; hacer del "oficio", como ahora se dice, una verdadera "profesión" como ocurre en Inglaterra, donde hay escuelas superiores de estudios políticos y sociales, exclusivas para los periodistas; y seguramente cuando todos seamos respetados y respetemos, no se registrarán ni noticias contra la prensa, ni procañidades é insultos soeces en sus columnas....." Tales han sido los acuerdos fundamentales, y las aspiraciones de la prensa madrileña. Por nuestra parte, oigamos la voz del periodismo local, antes de proseguir la exposición de lo que talvez es para nosotros una "amable idealidad".

F. LLORET BELLIDO.

NOCHE BUENA

Paó la noche buena tan bulliciosa, tan alegre... En todos los hogares dejó el beso de paz y de armonía que dan los frescos labios de su brisa; sobre todas las flores de los campos lloró sus lágrimas dichosas.

Y los niños pobres, esta vez tuvieron juguetes. Ya no como antes — ¡dulcemente tristes recuerdos de la infancia! — lloraron de encontrarse solos, talvez huérfanos, en medio del regocijo de los ricos. Ya no vimos más — ¡bendita sea la victoria del sentimiento! — esas miradas amargas, rebeldes y codiciosas de pobres niños; prenderse como moscas importunas de los valiosos juguetes de los afortunados.

¡Oh noche buena! También nosotros nos acercamos á un hogar amigo donde arden siempre, tratados con cariño, esas ideas y sentimientos que llevamos fuertemente abrazados á nuestra alma. Y allí, al calor de la concordia, te rendimos el sincero homenaje de nuestros corazones.

¡Oh noche buena, noche simpática que graba tantos dulces recuerdos en el pensamiento y tan fuertes afecciones en el alma!

Cuántos grupos de gentes libres en el mundo saludaron abrazados como nosotros, tu sencillo símbolo y recordaron á aquel hombre raro, valeroso y tenaz que tu fresco aliento engendrará en los siglos, para que en ellos viviera en contradicción siempre decidida con las ruindades existentes.

Con qué fruición os recordarán y os esperarán otra vez los hijos de los menesterosos. Para ellos tenéis ya también encantos más duraderos y fuertes que las antiguas ilusiones. Ya no sueñan con que un niño misterioso se desuelga bajo vuestro manto sobre sus camitas, á

travies su agasajo, pero van á sus escuelas, á esos lugares inolvidables, y allí reciben de manos de sus maestros esa intensa satisfacción cuyo alto valor solo pueden apreciar hoy los que nunca la tuvieron.

Un niño inteligente y bondadoso que no ama solo á los ricos, un niño que se llama ciencia y también se llama corazón, esparce hoy tu alegría por noche buena! entre el risueño enjambre de nuestros angelitos.

El hombre que tuvo esa ocurrencia, debe sentir á estas horas en la conciencia, los resplandores de esa dicha infantil que ha ocasionado.

Noche buena bendita... cuando vuelvas, que podamos saludarte con nuestros hijos y con los hijos de nuestros compañeros!

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.

INFORMACION

Teatro Nacional LA CARCAJADA

Pocas veces nos hemos sentido tan llenos de entusiasmo en el teatro como la noche del domingo durante la representación de "La Carcajada." Si agradable fué para nosotros la noticia de que la Compañía Luque-Ortega daría dos funciones más, mayormente lo fue la sorpresa (si cabe tratándose del eminente artista) que el señor Ortega nos dió anoche con la soberbia interpretación que dió á esa obra. En ella hay tres sentimientos que constituyen generalmente la base de un hombre de bien: el amor á la madre, á la mujer y el sentimiento del honor; todos reunidos dentro del personaje principal. Pues bien; el que quiera formarse idea exacta de lo que es un artista vea al señor Ortega en "La Carcajada" expresar esos tres sentimientos.

Esa es la parte psicológica, relativamente fácil de expresar entre los actores, comparada con la de pura observación, que comienza desde el instante en que Andrés es sorprendido restituyendo el dinero, desde la primera carcajada histérica hasta la vuelta al conocimiento en los brazos de su madre.

Todo el tercer acto, interpretado tan magistralmente hasta en los menores detalles de observación por el señor Ortega, es una obra maestra de que el autor es actor en su mayor parte.

El señor Ortega es de los artistas que pueden levantar una obra teatral con solo su empuje.

GARGANTÚA

SOCIEDAD DE AHORROS "COSTA RICA"

Tesorería General

Limón, don Filadelfo Granados
Alajuela, „ Juan Sibaja Soto.
Grecia, „ Carlos Cabezas G.
Naranjo, „ Rafael C. Blanco.
Heredia, „ Manuel Zamora F.

Para inscripción de socios dirigirse á *La Aurora* ó *La Prensa Libre* ó á la Secretaría, al Este del Teatro Nacional.

Para mayor facilidad se suplica á los socios depositen sus cuotas en los días lectivos: último, 1º y 2º de cada mes.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Tanger, 25.—El Ministro británico ha dado orden al Consul británico y á todos los súbditos de esta nación de retirarse de Fez. Se cree que las demás legaciones harán otro tanto.

Roma, 25.—Los Cardenales visitaron hoy al Papa para ofrecerle las felicitaciones pascuales. Su Santidad les rindió las gracias por su atención y conversó con ellos por espacio de media hora sin hacer alusión alguna á la política.

Washington 26.—El Gral. Carbin Comandante del Departamento de Filipinas avisa que ha estallado una revolución en Samar, dice: "El 10 de Noviembre Pujalone" ayudados por voluntarios atacaron á un destacamento de batidores matando á un teniente y varios individuos de tropa. Se extraviaron cinco y se teme que hayan sido atacados al pasar el río. El 16 de Diciembre fueron muertos en Dolorés, en la misma isla, el teniente E. Kha-it y 35 individuos de tropa de la 38ª compañía de batidores Filipinos. El primer teniente G. F. Abbot ha pedido auxilio á la autoridad militar, la situación es crítica.

Londres, 26. La prensa inglesa comenta extensamente el discurso que pronunció Mr. Root en el banquete de la sociedad de la nueva Inglaterra N. I en que hizo una exposición de la doctrina de Monroe. El Times no duda que la haya interpretado bien, á continuación dice: Se nos ha preguntado si el pueblo americano piensa volverse colector de las deudas de la Europa. A esto contestamos: ciertamente que no, mientras que no impide el que los demás coleccionen sus propias deudas. Pero si por sus propios fines amenazan con la guerra aquellas naciones europeas que desean cobrar las deudas que las Repúblicas Sud-americanas les deben, entonces está en el deber de desempeñar el papel de policía, so pena de adquirir ante el mundo civilizado un carácter poco respetable. Al mismo tiempo el Times expresa satisfacción por el aumento de la armada americana por que tiene completa fe en el anglo-americano. A sí es que no considera superflua una potente armada americana.

Nueva York, 26. A propósito del discurso de Root el Post dice que los crugidos que se oyen en Washington indican que se ha escogido á Venezuela para que sirva de material para el primer ensayo que se tiene en proyecto, cuyo objeto es hacer justas á las repúblicas latino-americanas.

Nápoles, 26. Anuncia el Giornal de Italia que en el monasterio de San Juan y San Pablo se han estado llevando á cabo una serie de ensayos con un aparato de telégrafo sin hilos de la invención de un joven monge llamado Emilio D. Casbognano, apesar que no ha sido perfeccionado aún, la invención, los ensayos han dado resultados maravillosos.

París 26.—Ya está practicamente completa la defensa que presentará Rusia á la comisión indagadora del incidente del Mar del N. Los principales puntos son los siguientes: 1º) La escuadra rusa estaba justificada en defenderse contra el ataque. Esto obliga á Rusia probar la presencia de torpederos japoneses. Alegan los delegados rusos que poseen esta prueba en la forma más positiva y abruma-